

Soziale Sicherheit in Deutschland

Vortragsfolien

Manfred Müller

2004

Biographie/Vorstellung

Guten Tag!

Ich bin Manfred Müller.

Pensionär.

Früher war ich Direktor einer sozialen Krankenversicherung in Ulm.

Grundlage der Sozialgesetzgebung in Deutschland ist die Verfassung:

- Artikel 1 : Schutz der **Menschenwürde**
- Artikel 20: Deutschland ist ein **sozialer** Bundesstaat.

Sozialleistungen

Ein Drittel der Volkswirtschaft gibt Deutschland für Sozialleistungen aus.

Art der Sozialleistungen

Die wesentlichen staatlichen Sozialleistungen und ihre Geldmenge sehen Sie auf diesem Bild.

Die wichtigsten sind die Sicherung

im Alter

bei Krankheit

bei Arbeitslosigkeit

bei Pflegebedürftigkeit

Finanzierung der Sozialleistungen

Die meisten Sozialleistungen werden durch Beiträge der Versicherten und ihrer Arbeitgeber finanziert (60 %).

40 % finanziert der Staat aus Steuern.

Sozialversicherung

Die Sozialversicherung ist die wichtigste Einrichtung der sozialen Sicherheit.

Sie ist gegründet worden mit der Industrialisierung im 19. Jahrhundert und in der Weltwirtschaftskrise 1927.

Ihr Prinzip ist die Solidarität der Arbeitnehmer:

- Junge zahlen für Alte.
- Gesunde zahlen für Kranke.
- Gut Verdienende zahlen für wenig Verdienende.

Finanzierung der Sozialversicherung

Soviel % des Lohns wird für die Sozialversicherung eingezahlt.

Arbeitnehmer und Arbeitgeber zahlen je die Hälfte.

Rente

Die Höhe der Rente richtet sich nach dem Lebenseinkommen.

Wer 45 Jahre gearbeitet hat und immer den Durchschnittslohn aller Versicherten hatte, kann mit 65 Jahren mit einer monatlichen Rente von rund 1.100 € rechnen. Das sind 70 % des Durchschnittslohns aller Beschäftigten.

Leistungen

Die wesentlichen Leistungen (ärztliche Behandlung, Arzneimittel, Behandlung im Krankenhaus) zahlt die Krankenversicherung ohne zeitliche Begrenzung und ohne Kostengrenze für die Kranken.

Die Leistungen müssen dem aktuellen Stand der medizinischen Wissenschaft entsprechen und ausreichend, zweckmäßig und wirtschaftlich sein.

Ulm – Kursk

Ulm hat 115.000 Einwohner.

Kursk hat 400.000 Einwohner.

Hier sehen sie wie viele Ärzte, Pflegekräfte, Krankenhausbetten, Alten-Pflegeplätze es in unserer Stadt gibt.

Politische Probleme

Es gibt politische Probleme, das hohe Niveau der Sozialen Sicherheit zu erhalten.

Hauptursachen dieser Probleme sind:

- Das steigende Alter unserer Bevölkerung,
- Es gibt immer weniger Arbeitsplätze,
- Die Löhne gehen zurück und damit die Grundlagen für die Beiträge.
- Die internationale Konkurrenz drückt auf die Preise unserer Produkte und damit auf Löhne und Sozialleistungen.

Immer mehr Betriebe verlegen ihre Produktion deshalb ins Ausland.

Danksagung

Ich danke Ihnen

und wünsche Ihnen einen schönen Aufenthalt in Ulm.